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活動予定カレンダー

※主な行事を掲載しています。日程が変更となることもありますので個別案内をご確認ください。

TKC SCHEDULE
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令和2年1月
日 曜 活動予定

1 水 元日

2 木

3 金

4 土

5 日

6 月

7 火

8 水 FX4クラウドプレミアムセミナー

9 木

10 金 北海道会正副会長会

11 土

12 日

13 月 成人の日

14 火

15 水 租税判例研究会

16 木

17 金 全国会理事会

18 土

19 日

20 月

21 火 北海道会理事会
新年交礼会・講演会

22 水 北海道会巡回監査・事務所経営委員会

23 木

24 金

25 土 北海道会NMS委員会・北海道会会員増強プロジェクト
ニューメンバーズ・ウィンターセミナー

26 日 ニューメンバーズ・ウィンターセミナー
北海道会NMS委員会

27 月 帯広支部新春セミナー・新年交礼会

28 火 北洋銀行とTKC北海道会の連携強化セミナー

29 水

30 木 税制改正研修会

31 金

令和2年２月
日 曜 活動予定

1 土 小樽支部例会

2 日

3 月 札幌 未入会向け会計事務所経営セミナー

4 火

5 水 函館支部例会

6 木 資産活用委員会　大和部会研修会

7 金 札幌東支部例会
北海道信用金庫との交流会

8 土

9 日

10 月

11 火 建国記念の日

12 水 正副会長会

13 木 資産対策研究会

14 金 北海道会システム委員会

15 土

16 日

17 月

18 火

19 水

20 木

21 金

22 土

23 日 天皇誕生日

24 月 振替休日

25 火

26 水

27 木

28 金

29 土
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11 水
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13 金

14 土

15 日

16 月

17 火

18 水

19 木

20 金 春分の日

21 土

22 日

23 月

24 火

25 水

26 木

27 金

28 土

29 日

30 月

31 火
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　新年あけましておめでとうございます。

　TKC北海道会会員の皆さまにおかれまして

は、健やかに新年をお迎えのことと心からお慶

び申し上げます。

　昨年は、平成から令和へと時代が引き継がれ

る節目の年でした。TKC全国会は、最重要テー

マを「TKCモニタリング情報サービス」の推進と

し、文字通りオールTKCで取り組んでまいりまし

た。掲げられた目標は、12万社、24万件という

途方もないもので、多くの会員は目標達成には

遠く及ばないと考えていたと思います。しかし結

果的に目標達成はできなかったものの、予想を

はるかに超える実績を残せたと考えますし、この

まま進捗すれば、間もなく12万社、24万件を達

成するでしょう。まさに「ONE TEAM」、TKC全

国会の組織力を強く感じました。

　さて、このような結果を受けて、われわれTKC

会計人は今年１年どのような運動をしていくべき

でしょうか。今、税理士は、税務はもちろんのこ

と、中小企業政策や中小企業金融においてその

役割を大いに期待されています。さらに、「TKC

モニタリング情報サービス」の推進によって、税

理士の存在がクローズアップされ始めたように

感じます。従って、これからは、税理士がいかに

高度な職業倫理と優れた専門的能力で関与先

企業を支援しているかということを強くアピール

していく必要があると考えます。

　TKC全国会は昭和53年に「TKC会計人の行

動基準書」を制定し、会員事務所にその遵守を

「TKC会計人の行動基準書」を活用し、
業務品質の高さをアピールしましょう

新年のごあいさつ

求めてきました。特に月次巡回監査を業務の根

幹と位置づけ、その遵守が実践規範とされてい

ます。さらに書面添付は税理士法第1条を具現

化したものと認識し、相当注意義務の履行なら

びに税理士業務の完璧な履行のために実践す

べきものとしています。

　残念ながら現状においては、行動基準書が

十分活用されているとはいえず、存在自体知らな

い会員事務所もあるようですが、TKC全国会は、

「TKC会計人の行動基準書」を事務所経営の

バイブルと位置づけ、改めて会員事務所にその

遵守を働きかけています。

　その内容は、非常に厳格なものであり、すべて

をすぐに実践することは難しいことかもしれませ

んが、これを意識して少しずつでも実践していけ

ば、間違いなく高度な職業倫理と優れた専門的

能力が堅持され、業務品質は向上していくもの

と考えます。

　今年は、北海道会の会務活動においても

「TKC会計人の行動基準書」の活用と、事務所

業務のベースである翌月巡回監査率の向上を

テーマの一つとして取り組んでいきたいと考えま

す。そして、TKC会計人の業務品質の高さを社会

に知っていただきたいと考えます。

　TKC北海道会会員の皆さまにおかれまして

は、ぜひとも「TKC会計人の行動基準書」を活

　新年あけましておめでとうございます。

　本年も包み隠さず物事を言い続ける副会長で

あることを宣言いたします。

　また、昨年においてはモニタリング情報サー

ビスの普及活動にご理解を示していただき、多

大なるご支援、ご協力を承りましたことに心から

感謝しております。ありがとうございます。

　令和元年、TKC会計事務所の大スター『三

枚複写伝票』の発売が終了しました。その存在

を知らない会員も多くなってきていますが、いま

だにファンという会員もいらっしゃるのではない

でしょうか。新入職員の登竜門である『伝票綴

り』、床一面に広げられた伝票をいかに早く綴っ

ていくかを考えさせられ、同時に科目番号も覚え

させられたのを思い出します。現在の登竜門は

何でしょう？確かなことは、算盤を使わずパソコ

ンを利用した業務をさせているのではないでしょ

うか？

用し、業務水準の向上に努め、その高い業務品

質を「TKCモニタリング情報サービス」のさらな

る利用を通して十分にアピールしていただきたい

と思います。

　最後に、今年も何とぞ北海道会の活動にご理

解とご協力をお願いいたします。そして、会員の

皆さまのご活躍とご健勝を心よりご祈念申し上

げ、年頭のごあいさつといたします。

　会計事務所の業務はパソコンの普及により

広範にかつ緻密な内容へと急速に変化してきて

います。今までは可能でなかったことが可能とな

り、科学者・物理者が求めれるように、さらにそ

の上を望む社会に対応し続けることを求められ

ています。

最も強いものが、あるいは最も知的なものが、生き残るわけではない 
最も変化に対応できるものが生き残る
It is not the strongest of the species that survives, not the most intelligent that survives. 
It is the one that is the most adaptable to change.

チャールズ・ダーウィン

新年のごあいさつ
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TKC北海道会会長　田中裕之

TKC北海道会副会長　本間貴久



　オックスフォード大学の論文で示された、10

年後人工知能に取って代わられる職業に「税務

申告代行者」がエントリーされていました。「AIに

取って代わられるはずがないでしょう」と声を大き

くして言いたいのですが、取って代わられないとい

う根拠など何もなく、願望にしか聞こえません。

　また、昨年ほど『信用・信頼』という語句を考

えた年はありませんでした。生涯の仕事と決め

て責任を強く感じ行ってきた仕事が信頼されて

いないのではないのか？表向きは信頼している

ような顔をしている人たちと実は疑われながら仕

事をしてきたのではないかという疑念が湧いて

きた年でした。

　『信用』と『信頼』の違いについて調べてみま

した。『信用』とは過去の実績や成果を評価す

ることをいい、『信頼』とは過去の実績や成果を

信じて未来の行動を期待する行為や感情のこと

を指すそうです。『信頼』をしてもらいたいなら、

まず『信用』されるような実績や成果物を出しな

ニューメンバーズフォーラム2019 in 浜松 １日目

１．坂本孝司会長講演

　今年のニューメンバーズフォーラムは、グラン

ドホテル浜松で開催されました。私熊谷は会場

入りしてビックリ！何と、申込者取りまとめ時の

手違いで申込者リストに含まれていなかったの

です。それでも、阿部陽介センター長代理のご

厚意で無事参加することができました。

　オープニングは重点活動テーマニューメンバー

ズ部門表彰から始まり、続いてTKC全国会坂本

孝司会長による講演がありました。今年の講演

は坂本会長にとって地元である浜松ということ

もあって、いつも以上に坂本節が炸裂し大変熱

いお話でした。私熊谷にとっては今回で３回目

の参加ですが、何度聞いてもTKC方式の徹底・

実践が事務所発展のカギだと改めて勇気づけら

れるお話でした。

２．分科会

　14時50分から分科会が始まり、今回は第３

分科会「“働き方改革”伸びている事務所の内

部体制」に参加しました。この分科会に参加し

さいということでしょう。われわれ個々の会員の

実績・成果物はいわずもがな決算書・申告書で

す。社会に必要な成果物は誰かが評価していま

すが、われわれの成果物は誰からも『信用』され

るものとなっていたのでしょうか。過去において

は『信用』される成果物・実績を出していない時

もあったのではないでしょうか。

　会計事務所というわれわれの業界がこれか

ら先10年・20年と生き残っていくためには『信

用』される決算書・申告書を提出し、これからの

未来において社会から『信頼』される存在にな

ることが必要なのではないでしょうか。

　『職域防衛・運命打開』を真剣に考える血縁

的集団があって本当に良かったと思っています。

　「令和の時代には“会計事務所”という職業

があったんだって」とならないためにも私自身、血

縁的集団の中で変化を嫌わず、不安を振り払い少

しでも挑戦を続ける１年にしたいと思います。

　本年もよろしくお願いいたします。

た理由は、この原稿作成時には１人事務所であ

るものの、今後の関与先拡大で内部体制と勤務

管理が課題になっていくと考えたからです。この

分科会では東北会の植松知幸会員と近畿大阪

会の小笠原博史会員が登壇しました。

　初めに植松会員から、経営理念の確立、TKC

システムの徹底活用、教育体制の充実の３つが

重要とお話しがありました。経営理念の確立の

ための全体会議での理念唱和、ISO導入による

マニュアル化と業務品質安定化、職員一人一人

の目標設定と進捗管理など、徹底した業務改善

の具体策を聞くことができました。

　続いて小笠原会員から、開業から現在に至る

までの事務所の沿革を中心に、大阪の事務所ら

しいわかりやすく面白いフレーズを用いた計画・

方針についてお話がありました。現在の事務所

が職員新規営業期にあたり、「MMMK（みんな

の飯はみんなで稼ごう）計画」の下、事務所の

継続発展のため、職員全員が関与先拡大活動

を行っているとのことでした。そして、「皆でめざ

せ！夢もち・金もち・時間もちの、幸せ・豊かさも

ち！」の人事・組織経営方針、「はやい！うまい！

やすい！」の製造（業務）方針の下、業務生産性

向上と職員喜
・

働
・

率向上を目指していることが分

かりました。内部体制確立のためには、職員の

満足が特に重要であることを強く感じました。

　最後に質疑応答の時間があり、私も植松会員

に事務所経営について質問させていただきまし

た。

３．懇親会

　18時半から懇親会が始まりました。一次会

は、立食形式で各地域会ごとにテーブルを囲む

形式で行われました。今回は初参加の方が多

く、北海道会からの参加者同士で談笑を楽しみ

つつ飲食しました。浜松名物のウナギ寿司や地

酒も登場しましたが、開始１時間ちょっとの19時

45分に中締めが入り、もう少し食事の時間が欲

しかったなと感じました。中締め後、北海道会メ

ンバーで坂本会長、飯塚真規次期社長らと共に

ステージで記念撮影をしました。そう滅多にな

い貴重な一枚です！

　二次会は浜松の繁華街にある「ダイニング

キッチンジラフ」で、近畿京滋会と四国会の３会

合同で開催されました。毎回の二次会同様、近

畿京滋会、四国会の会員と地元話や各会員の

近況共有でざっくばらんに懇親を深めるものと

なりました。また、後半は各地域会から未入会

者および入会間もない会員が三名ずつTKCに

ついて思っていることや今回のニューメンバーズ

フォーラムの感想をスピーチし、二名の未入会

者が入会を表明しました！

　来年のニューメンバーズフォーラムはわれらが

北海道札幌開催ということで、他地域会の方へ

参加のお願いをし、再会を約束しました。

　今回は私にとってちょっとトラブルがありつつ

も、これまでの三回の中でも今後の事務所運営

にフィードバックできることが多かったニューメ

ンバーズフォーラムでした。

（札幌西支部　熊谷　亘泰）
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ニューメンバーズフォーラム2019 in 浜松 2日目

事務所見学会に参加して

１．基調講演

　２日目は、株式会社TKC角一幸社長による基

調講演からのスタートとなりました。その講演で

は、FXシリーズのクラウド化など今後展開され

る予定の最新のTKCシステムのお話を伺うこと

ができました。他社システムとの差別化を図る上

でもしっかりと使いこなせるよう勉強し、流れに

ついていかなければいけないと感じました。

２．パネルディスカッション

　基調講演の後は、北陸会の松岡茂会員を

コーディネーターにむかえ城北東京会の野口省

吾会員、東・東京会の久野賢一朗会員、静岡会

の牛田策啓会員の３名の会員によるパネルディ

スカッションが行われました。

　その中では創業の経緯、新規拡大など、時に

笑いも交えつつお話をしていただきました。特に

今回は、携帯のアプリで参加者アンケートに回

答し、その場でパネリストの会員に回答していた

だくLIVEアンケートが導入されており、非常に

臨場感があるパネルディスカッションとなってお

りました。

３．事務所見学会

　午後からは『ちびまる子ちゃん』の舞台でもあ

ります静岡市清水区に移動しまして、あさひ税

理士法人へ事務所見学に伺いまいした。

　あさひ税理士法人は先月に社屋を新築したば

かりの事務所で、とても税理士事務所とは思え

ない綺麗でお洒落な建物でした。「いつかは立

派な自社ビルを構えたい！」と考えたのは私だけ

ではないと思います。

　代表の西ヶ谷博行会員には顧問報酬や採用

活動、また独立採算制で税理士法人としての経

営を行っていく考え方など、かなり込み入った質

問にまで回答していただき、非常に勉強になるこ

とばかりでした。

　また、あさひ税理士法人は小学生や中学生に

対する職場体験・見学や出張教室に独自で取り

組んでいらっしゃいます。このような活動が社会

奉仕という面だけでなく、学生が求人活動を始

める前からの自社のPRにつながっていると考え

ているそうです。今後人材不足で採用難がいっ

そう進むであろう業界にとって、求人広告だけで

はなくさまざまな形でアプローチしていかなけれ

ばならないと痛感いたしました。

４．ニューメンバーズフォーラムを終えて

　今回のフォーラムでは１日目の分科会、パネル

ディスカッションなど事業承継をした会員の話を

　ニューメンバーズフォーラムin浜松に参加して

きました。フォーラムの様子は、他の会員の報告

に任せるとして、最終日の11月15日（金）の午後

からあさひ税理士法人様で事務所見学会させて

いただきました。

　TKCの会務を受け持ちながら、その会務のお

かげで事務所が伸びていったお話や、地域に密

着した事務所経営をされているお話を聞けまし

た。今の事務所の課題にどのように対処したら

よいか、いっぱいヒン

トをいただきました。

建替えたばかりの新

社屋はお洒落でcafe

みたいな事務所でした

♡わたしもいつかこん

たくさん伺うことができました。全国にはこれほ

ど多くの事業承継を経験している会員、これか

ら経験するであろう会員がいるということは私

自身大変心強く感じます。

　またこの２日間で北海道会や全国の多く会

員の方と交流でき、非常に刺激を受けました。

西ヶ谷会員をはじめとして事務所の皆さま、いろ

いろな話を聞かせていただきました会員の皆さ

まありがとうございました。

　そして来年は札幌でニューメンバーズフォーラ

ムが開催されます。今回学んだことをしっかりと

整理し、来年のフォーラムも大成功を収められる

ようにつなげていきたいです。

（札幌東支部　山美　太生）

なお洒落な事務所にしたいです…

　西ヶ谷先生は私のずけずけした質問に快く答え

ていただき本当にありがたかったです。明日から、

また税理士業務に事務所経営に頑張ります！

（札幌東支部　南　優香）
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TKC北海道会・東北会合同未来塾報告

スケジュール　　　　　　　　　　　　

◆12月15日（日）◆

15：00～16：00　

　東北会・北海道会会長講演

　北海道会　田中裕之 会長

　東北会　　中田庄吾 会長

16：15～17：15　 Grディスカッション

18：30～20：3０　 懇親会

◆12月16日（月）◆

 9 ：00～ ９：30　

　会務の経験が事務所経営にもたらすもの

　北海道会　遠藤成紀 会員

 9 ：30～11：30　 Grディスカッション

11：30～11：45　 発表・講評

北海道会・東北会参加者（敬称略・太字が塾生）　

中田浩貴（札幌東支部）	 南　優香（札幌東支部）

坂本文彦（札幌東支部）	 蝦名和広（札幌西支部）

林田敬二（釧路支部）	 長田栄吾（函館支部）

渡邊直喜（北見支部）	 山田和訓（空知支部）

田中裕之（札幌西支部） 佐藤伸泰（札幌東支部）

遠藤成紀（札幌西支部） 菅野　浩（札幌東支部）

宮下直樹（札幌東支部）

植松知幸（宮城県支部）	 千葉勇喜（宮城県支部）

髙谷新悟（宮城県支部）	 菊地大輔（宮城県支部）

佐藤昌彦（福島県支部）	 高田哲也（福島県支部）

高橋英樹（福島県支部） 中田庄吾（福島県支部）

居川孝男（福島県支部） 丹治　洋（宮城県支部）

　12月15日（日）から16日（月）にかけて、ホテ

ル鹿の湯花もみじにおいて東北会と北海道会

の合同未来塾が開催されました。

　北海道会の未来塾は、東北会で行われていた

ものを真似て昨年12月にスタートしましたが、７

月に開催された東北会と北海道会の情報交換

会の場で合同開催が提案されたことがきっかけ

となり、今回の開催に至りました。

　初日は、田中裕之北

海道会会長、そして中田

庄吾東北会会長の講演

会から始まりました。両

会長からはTKC全国会

の結成目的やTKC会員

の使命、また運命の岐

路に立たされたときは

TKC会員の王道を進ん

でほしいなど、TKC理念

に基づいた揺るぎない

熱い思いが語られまし

た。

　二日目は、北海道会の

遠藤成紀巡回監査・事

務所経営委員長の講演

会が行われました。失敗

も繰り返しながら結局は

巡回監査が王道である

というところに辿り着いたと語っていました。

　また、講演会の他に３回に分けてグループディ

スカッションが行われました。各グループでの話

し合いは大変活発で、各会員が普段悩んでいる

ことの解決策やこれからの事務所運営の方向

性が明確になったように思います。

　懇親会は盛り上がったというよりも盛り上が

りすぎたという表現が正しいと思えるほど、会員

相互の交流が深まったように思います。

　今回の未来塾には塾生15名（東北会７名、北

海道会８名）、会長等の会員８名、TKC社員等

６名の合計29名で開催されました。他地域会

会員と交流する場というのは限られていますの

で、今回の合同未来塾は参加した者にとって大

変意義深いものであったと思います。また、自分

自身にとっても学ぶことが多く、それを今後の事

務所運営に活かしていきたいとも思います。

　今回のような交流会が一度きりで終わること

なく、今後の交流につなげていかなければならな

いと感じています。

　北海道会の未来塾の塾生はまだ１期生です。

個人的には２期生の未来塾を始めたいと考えて

います。それが実現したときには、さらにパワー

アップした未来塾にしたいと思いますので、会員

皆さまのご協力をよろしくお願いいたします。

（研修所所長　菅野　浩）
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　12月15日（日）と16日（月）、北海道会と東北

会の合同の未来塾が定山渓にて開催されまし

た。「かいほう」に載せる文書を書けとのありが

たい命令がありましたので、はい喜んでレポート

させていただきます。

　北海道会では昨年、全道から明日のTKCを担

うと目される精鋭たちが未来塾第１期生として

召集され、今年にかけて複数回にわたる過酷な

カリキュラムを受けてきました。まもなく卒業で

すので嬉しいです。今回は合同の未来塾という

ことで、東北会からは中田庄吾会長はじめ総勢

12名（うち未来塾生７名）の方の参加をいただ

きました。北海道会は塾生８名の他、田中裕之

会長、佐藤伸泰副会長等が多数参加しました。

　第一日目のカリキュラムは、まず田中会長の

講演「税理士が社会から信頼と尊敬を得るため

に」。そして、東北会中田会長の講演「TKC会務

と事務所運営」がありまして、会務活動の重要

性を力強く説いてくださいました。一部の人間だ

け頑張っている状況ではTKCの目的は達成でき

ない。厳しいお言葉です。

　で、グループディスカッション（以下GD）その

１です。なぜか私のグループに田中会長と中田

会長がいるという非常にカオスな状況の中、私

はほとんど発言できる訳もなく、ありがたい意見

を聞いているだけの状態。理念が浸透していな

い、情報共有がなされていない、会員拡大に重き

を置きすぎていて組織として危機的状況にある

など、両会長が非常に危機感を持っておられる

ということが印象に残っています。

　東北会では平成21年より未来塾が開催され

ていてなんと現在まで４期生、総勢56名の塾生

を輩出しているということです。それを丸パクリ

して道会の未来塾を開催したとのこと。まさに

危機感がここに表れているのだなと納得しまし

た。

　さて宴会です。私は宴会に参加しに行ったよ

うなものなので。お酒ばんざい。

　楽しく東北会の方 と々懇親を深めさせていた

だきました。二次会ではここで書いてはいけな

いようなことがありましたが、書こうかな。面白

写真も撮れたのでここに載せたいのですが。どう

しようかな。怒られるからやめときます。詳しく知

りたい方は参加された人に直接聞いてください

ませ。

　楽しい夜は更けて最後は勝手に人の部屋に

上がり込んで宴会開始。チューハイ買ってこい

事件があった模様ですが、翌日みんなの前で謝

罪させられていたのでよし。

　軽い二日酔いで２日目開始。

　遠藤成紀委員長の自己紹介「TKC会務から

得たもの」。品質と拡大は両立できる、否、品質

の向上が拡大につながるとは心に非常に響くお

言葉。肝に銘じます。

　そしてGD２と３。GDホント好きですね。毎度

メンバーを入れ替えてくれたので、前日のカオス

状態を味わわなくて良かったです。

　このGDではかなり生々しい事業承継話が聞

けたり、各会員の事務所における取り組み、悩

み等々、ここでしか聞けない貴重な話を聞くこと

ができました。前日抑え気味にしておいたので軽

い二日酔いで済んでいて良かった。

　今回の合同未来塾は、今まで参加してきた未

来塾の中では私にとって非常に楽しい、ために

なる有意義な時間となりました。今回の学びを

受けまして会務も極力お手伝いさせていただき

たいと思いましたが、いかんせん自分の業務の

整理ができていないということを再認識させら

れたところです。まずはそこの整理を頑張りま

未来塾に参加して
す。なので司会以外の仕事はあまり振らないで

ください。これは振りではないです（笑）。

　結びとしまして、今回の企画運営にご尽力い

ただきました菅野浩研修所長、TKC社員の皆さ

ま、本来なら観光もしていきたいところなのに、

このためだけに定山渓に来ていただいた東北会

の皆さまには本当に感謝申し上げます。ありがと

うございました。

（釧路支部　林田　敬二）

　８月に開業しTKC会

員となりました桑子と

いいます。

　10月初めに東京に

研修に行かせていただ

きました。必ず受講し

なければならないもの

とのことらしく、また、

リーガロイヤルホテル（！）に宿泊させてもらえ

るということで大喜びで出発しました。

　研修は、理念中心の内容だったと思いま

す。初日の会食では全国の会員方とお話しす

ることができ、中には札幌出身の新宿で開業

している会員もいらっしゃいました。期待して

いたホテルは、欧風華やかで食事もおいしく

大満足でした。

はじめまして

札幌東支部

桑子　武将
T a k e m a s a  K u w a k o

　すっかりやる気が出て札幌に戻った数日後、

知り合いから紹介された関与先との契約を解

除してしまいました。以前よりいろいろ「好まし

くない処理」をネットで調べたり、社長仲間か

ら情報を集めてはその是非を確認していました

が、些細な事が原因で亀裂が決定的となって

しまいました。

　しかし、こちらから解除したものの関与先が

少ないこともあり、他に方法があったのではな

どとクヨクヨしていた中、先輩会員の事務所見

学にお邪魔させていただきました。その際いろ

いろなお話をわかりやすく、とても面白くされて

いたので元気をいただきました。

　これから、仕事や行事等を通じて諸先輩方

の良いところを吸収できればと思います。よろ

しくお願いいたします。

過去の『かいほう』が読めます。（214〜233号）
「TKC 北海道会」と検索するか、表紙または右の

QR コードからアクセスして下さい。

（広報委員会）

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●1 0 1 1



理念研修＆座禅会＆原点の会 参加記

ニューメンバーズフォローセミナー

　11月28日（木）から

29日（金）にかけて、

髙橋宗寛和尚をお迎

えして、理念研修、座

禅会、原点の会が開

催されました。私は昨

年に引き続き参加いたしました。

　まず、28日（木）14時からTKC北海道会研修

センターで理念研修が開催されました。

　今回は会計事務所職員の参加者が多く、宗

寛和尚がTKCの理念である「職域防衛」と「運

命打開」について辞書の定義、創設の経緯、仏

教の教えから解釈と、TKC会員およびその職員

のあるべき姿についてお話がありました。普段の

業務の中で忘れがちなTKC理念の再認識の良

い場となりました。

　理念研修の後は、翌日の座禅研修のため、

会場を定山渓温泉鹿の湯に移しました。道中は

雪が降り、渋滞がところどころ発生し、間に合う

か心配しましたが、なぜか南区に入ると積雪もな

く、何とか時間に間に合いました。

　到着後、17時半からは翌朝の座禅会に向け、

座禅の姿勢、呼吸法の確認をしました。座禅の

姿勢に普段慣れていないせいか、腰が痛いと訴

える会員もいましたが、翌朝に向けてよい準備に

なりました。

　その後は、温泉入浴と食事会で疲れをいや

し、親睦を深め、翌日の座禅会に備えました。

　翌朝６時から座禅会でした。宗寛和尚の開

始の合図とともに参加者全員で静かに座りま

　12月９日（月）、ロ

イトン札幌にて西東京

山梨会の曽根隆寛会

員をお招きし、ニュー

メンバーズ（NM）フォ

ローセミナーを開催

し、「TKC自計化システム初期指導のポイント」と

題してお話いただきました。

　今回はNM会員のほか事務所職員も対象とあっ

て、定員70名のところ、定刻前には会場ほぼ満員

という状況でした。巡回監査体制の構築は私に

とってたいへん関心のあるテーマでしたので、４時

間半という研修時間もあっという間でした。

　前半は事務所略歴から現状についてお話いた

だきました。市販ソフトを利用した開業当初から

TKCシステムの導入、税理士法人化、現在にい

たるまでの挫折や体験談といった、会場でしか

聞けない話など大変興味深い内容でした。

　続いて、現在の事務所の取り組みとして海外

展開、事業承継に特化したブランディングにつ

いて、会計事務所の経営環境を交えながらお話

いただきました。これからのビジネスモデルの確

立における自計化推進の重要性、そのための初

期指導の徹底についてお話いただき、その後は

より具体的な手法についての解説となりました。

した。座禅は昨年より多く、３回行われ、今回は

前回と異なり警策（きょうさく）はありませんでし

た。昨年参加した際、１回目の後、目線を下方45

度に合わせるように指導されたのですが、今年度

は足が崩れることなく目線を下方45度に保つこ

とができました。独立して２年半、仕事が増え顧

問先にFXシリーズ導入が進んでいることから、心

の迷いが消え、集中度が向上したと感じました。

　座禅会の後、朝食を挟んで原点の会が開催

され、TKC会計人の基本理念の８について宗寛

和尚によるご講話がありました。TKCの会費や

計算料と背景にある考え方についてディスカッ

ションをしました。

　宗寛和尚から、「担板漢」という言葉の解説

がありました。長い板を担いでいる人は、全部見

えているつもりで、半分くらいしかわかっていな

い。TKC会計人の基本理念の８の人の中にも、

会場には事務所パンフレットやツールの実物も

ご持参いただいたのでより実務をイメージした

受講ができました。

　曽根会員は「初期指導チェックシート」の編

集にも参加されたとのことで、チェックシートの

ほか別冊のマニュアルも用いて詳しく解説いた

だきました。ショートカットキーを多用したパソ

コン操作も含め細かな機能、すぐ使える内容も

教えていただいたので職員の皆さまにもシステム

をより身近に感じていただけたのではないでしょ

うか。

　今回のセミナーを通じては、初期指導に近道

は無いということを特に感じました。曽根会員も

特別なことは何もしていないと話しており、たくさ

んの先輩会員の体験談やアドバイスをマネして

取り入れているとのことでした。私も１件でも多く

成功体験を積み上げ、所内外で共有して自計化

推進に取り組みたいと決意を新たにしました。

（札幌西支部　齋藤　豊）

TKC会計人の基本理念

８．TKC会計人は、TKCが会員会計人の収益
拡大を眼目として経営されているので、計
算料に該当する会費を始め、一切の用役
及び物品を最低費用で供給されることを
保証されている集団である。

TKCの方針をよく理解せずに、安直に他社の低

価提供に乗せられる人がいる、ということを解説

していました。

　今年も原点の会と座禅会に参加し、徐々に確

固たる自分を持ち、成長したことを感じました。

引き続き、自利利他の意識的な実践と絶え間な

い研さんを続けて行きたいと思います。

（札幌西支部　熊谷　亘泰）
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TKCモニタリング情報サービスNEWS   令和元年12月20日

2.TKCモニタリング情報サービス積極推進事務所

1.TKCモニタリング情報サービス採用金融機関

1 北海道銀行

2 北洋銀行

3 道南うみ街信用金庫

4 北海道信用金庫

5 苫小牧信用金庫

6 旭川信用金庫

1 三菱 UFJ 銀行

2 りそな銀行

3 三井住友銀行

4 楽天銀行

5 商工組合中央金庫

6 日本政策金融公庫

7 北海道信用保証協会

8 みずほ銀行

1 北陸銀行

2 みちのく銀行

3 秋田銀行

4 第四銀行

5 スルガ銀行

6 七十七銀行

7 青森銀行

■北海道内金融機関■

■都市銀行等■ ■道内に支店がある他県の金融機関■

TKC北海道会　MIS推進プロジェクト

7 北空知信用金庫

8 空知信用金庫

9 北門信用金庫

10 稚内信用金庫

11 帯広信用金庫

12 北見信用金庫

13 渡島信用金庫

14 網走信用金庫

15 北星信用金庫

16 空知商工信用組合

17 釧路信用金庫

18 十勝信用組合

19 大地みらい信用金庫

20 釧路信用組合

21 北央信用組合

22 日高信用金庫

23 室蘭信用金庫

24 留萌信用金庫

No 支部 所在地 事務所名 会員名

1 札幌東 札幌市東区 あらい税理士事務所 荒井　利幸

2 札幌東 札幌市東区 税理士法人五十嵐会計事務所 五十嵐勝義

3 札幌東 札幌市東区 市川会計事務所 市川　善明

4 札幌東 札幌市豊平区 岩田税理士・社労士事務所 岩田　圭史

5 札幌東 札幌市東区 岩本敏美税理士事務所 岩本　敏美

6 札幌東 札幌市豊平区 大林愼一税理士事務所 大林　愼一

7 札幌東 札幌市北区 税理士法人札幌北会計事務所 梶原　　宏

8 札幌東 札幌市中央区 税理士法人加藤会計事務所 加藤恵一郎

9 札幌東 札幌市厚別区 あすか税理士法人 川股　修二

10 札幌東 札幌市白石区 小平康夫税理士事務所 小平　康夫

11 札幌東 札幌市東区 小林崇税理士事務所 小林　　崇

12 札幌東 札幌市白石区 斎藤雅昭税理士事務所 斎藤　雅昭

13 札幌東 札幌市豊平区 坂本文彦税理士事務所 坂本　文彦

14 札幌東 札幌市北区 日本アシスト株式会社 佐々木忠則

15 札幌東 札幌市中央区 佐藤敏明税理士事務所 佐藤　敏明

16 札幌東 札幌市中央区 札幌あおい税理士法人 佐藤　伸泰

17 札幌東 札幌市豊平区 鈴木久欣税理士事務所 鈴木　久欣

18 札幌東 札幌市白石区 清宮純税理士事務所 清宮　　純

19 札幌東 札幌市豊平区 税理士法人アグス平岸事務所 千葉　寛樹

20 札幌東 札幌市中央区 税理士法人アグス大通事務所 塚田　修治

No 支部 所在地 事務所名 会員名

21 札幌東 札幌市豊平区 出口秀樹税理士事務所 出口　秀樹

22 札幌東 札幌市東区 寺田勉税理士事務所 寺田　　勉

23 札幌東 札幌市北区 税理士法人 NS 会計中川・佐々木事務所 中川　一俊

24 札幌東 札幌市白石区 中川信喜税理士事務所 中川　信喜

25 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人エンカレッジ中田事務所 中田　浩貴

26 札幌東 札幌市東区 名越税務会計事務所 名越　隆雄

27 札幌東 札幌市白石区 西原昇一税理士事務所 西原　昇一

28 札幌東 札幌市東区 FUJITA 税理士法人 藤田　時人

29 札幌東 札幌市東区 税理士法人本間会計事務所 本間　貴久

30 札幌東 札幌市中央区 丸山昭一税理士事務所 丸山　昭一

31 札幌東 札幌市豊平区 南優香税理士事務所 南　　優香

32 札幌東 札幌市北区 宮下直樹税理士事務所 宮下　直樹

33 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人アンビシャス・パートナーズ 森下　　浩

34 札幌東 札幌市北区 柳川会計事務所 柳川　英雄

35 札幌東 札幌市中央区 RITA 税理士法人 山美　幹生

36 札幌東 札幌市中央区 税理士法人池脇会計事務所 池脇　昭二

37 札幌西 札幌市中央区 上原貴税理士事務所 上原　　貴

38 札幌西 札幌市西区 Aim パートナーズ総合会計事務所 蝦名　和広

39 札幌西 札幌市中央区 税理士法人エンカレッジ 遠藤　成紀

40 札幌西 札幌市中央区 税理士法人川井会計 川井　一男

No 支部 所在地 事務所名 会員名

41 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん総合マネジメント 河村　聡子

42 札幌西 札幌市中央区 税理士法人小中会計 小中　昌幸

43 札幌西 札幌市手稲区 佐藤寿志税理士事務所 佐藤　寿志

44 札幌西 札幌市中央区 鈴江誠税理士事務所 鈴江　　誠

45 札幌西 札幌市中央区 税理士法人春野会計事務所 竹中　正美

46 札幌西 札幌市中央区 税理士法人田中会計事務所 田中　裕之

47 札幌西 札幌市中央区 税理士法人常見会計 中村新太郎

48 札幌西 札幌市中央区 はちもり会計事務所 八森　恵一

49 札幌西 札幌市中央区 税理士法人幌西会計 平田　清悦

50 札幌西 札幌市中央区 税理士法人あかり会計堀内 堀内鶴次郎

51 札幌西 札幌市中央区 スズカ税理士法人 松本　剛明

52 札幌西 札幌市中央区 三上税務会計事務所 三上　香織

53 札幌西 札幌市西区 税理士法人共栄会計 宮﨑　知行

54 札幌西 札幌市中央区 八島依子税理士事務所 八島　依子

55 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん総合マネジメント 山谷　謙太

56 小　樽 小樽市 澤田忠宏税理士事務所 澤田　忠宏

57 小　樽 小樽市 税理士法人中央会計事務所 杉下　清次

58 小　樽 岩内郡岩内町 西正則税理士事務所 西　　正則

59 函　館 函館市 奥山昌弘税理士事務所 奥山　昌弘

60 函　館 函館市 北川勝弘税理士事務所 北川　勝弘

61 函　館 函館市 長田栄吾税理士事務所 長田　栄吾

62 函　館 函館市 税理士法人西谷会計事務所 西谷　裕幸

63 函　館 函館市 税理士法人アグス函館事務所 蛭子井眞市

64 函　館 北斗市 細川拡厚税理士事務所 細川　拡厚

65 函　館 茅部郡森町 松山高治税理士事務所 松山　高治

66 苫小牧 苫小牧市 あすか税理士法人 石田　政士

67 苫小牧 苫小牧市 猪股冬樹税理士事務所 猪股　冬樹

68 苫小牧 室蘭市 駒井桂伺税理士事務所 駒井　桂伺

69 苫小牧 苫小牧市 株式会社 MSC マネージメント 湯谷　和彦

70 帯　広 帯広市 梅田勇税理士事務所 梅田　　勇

71 帯　広 帯広市 税理士法人あおぞら会計事務所 河合　　敏

72 帯　広 広尾郡広尾市 木下利夫税理士事務所 木下　利夫

73 帯　広 帯広市 来海会計事務所 来海　有起

74 帯　広 帯広市 佐藤信祐税理士事務所 佐藤　信祐

No 支部 所在地 事務所名 会員名

75 帯　広 帯広市 税理士法人きずな会計事務所 白岩　征之

76 帯　広 中川郡本別町 砂原会計事務所 砂原　政広

77 帯　広 帯広市 関税理士事務所 関　有紀子

78 帯　広 帯広市 税理士法人竹川会計事務所 竹川　博之

79 帯　広 帯広市 谷本会計事務所 谷本　倍規

80 帯　広 河東郡音更町 てるい会計事務所 照井　直樹

81 帯　広 帯広市 朝日税理士法人帯広事務所 東城　敬貴

82 帯　広 帯広市 中井会計事務所 中井　　宏

83 帯　広 河西郡芽室町 長田勇一税理士事務所 長田　勇一

84 帯　広 帯広市 干場慎也税理士事務所 干場　慎也

85 帯　広 帯広市 松田孝志税理士事務所 松田　孝志

86 釧　路 厚岸郡厚岸町 池田治税理士事務所 池田　　治

87 釧　路 釧路市 伊藤文彦税理士事務所 伊藤　文彦

88 釧　路 釧路市 税理士法人トップマネジメント 甲賀　伸彦

89 釧　路 釧路市 税理士法人タックス総合経営研究所 近藤　康範

90 釧　路 釧路市 鈴木圭介税理士事務所 鈴木　圭介

91 旭　川 旭川市 税理士法人薄井会計 薄井タカ子

92 旭　川 旭川市 税理士法人エール旭川 尾田　利雄

93 旭　川 旭川市 金谷博光税理士事務所 金谷　博光

94 旭　川 士別市 税理士法人神田税理士事務所 神田　将吾

95 旭　川 深川市 税理士法人小島会計 小島　拓也

96 旭　川 旭川市 朝日税理士法人旭川事務所 實吉　孝範

97 旭　川 名寄市 税理士法人下田総合事務所 下田悌津夫

98 旭　川 旭川市 税理士法人カムイ会計 高橋　愼吾

99 旭　川 旭川市 税理士法人北都会計 渡辺　祐吉

100 北　見 紋別市 井山等税理士事務所 井山　　等

101 北　見 網走市 税理士法人オホーツクネクスト経営会計 南都　正弘

102 空　知 岩見沢市 株式会社CBC 木村　　聡

103 空　知 滝川市 斎藤恵美子税理士事務所 斎藤恵美子

104 空　知 滝川市 税理士法人エルムパートナーズ 坂本　和繁

105 空　知 滝川市 八幡税理士事務所 八幡　吉宣

106 空　知 岩見沢市 税理士法人ひまわり 山田　和訓

107 稚　内 稚内市 蝦名朗太税理士事務所 蝦名　朗太

108 稚　内 稚内市 田村栄章税理士事務所 田村　栄章
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1 札幌東 札幌市東区 市川会計事務所 市　川　善　明

2 札幌東 札幌市中央区 税理士岩崎公治事務所 岩　崎　公　治

3 札幌東 札幌市豊平区 岩田税理士・社労士事務所 岩　田　圭　史

4 札幌東 札幌市東区 岩本敏美税理士事務所 岩　本　敏　美

5 札幌東 札幌市中央区 税理士法人加藤会計事務所 加　藤　恵一郎

6 札幌東 札幌市厚別区 あすか税理士法人 川　股　修　二

7 札幌東 札幌市白石区 小平康夫税理士事務所 小　平　康　夫

8 札幌東 札幌市中央区 札幌あおい税理士法人 佐　藤　伸　泰

9 札幌東 札幌市白石区 清宮純税理士事務所 清　宮　　　純

10 札幌東 札幌市東区 寺田勉税理士事務所 寺　田　　　勉

11 札幌東 札幌市白石区 中川信喜税理士事務所 中　川　信　喜

12 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人エンカレッジ中田事務所 中　田　浩　貴

13 札幌東 札幌市東区 FUJITA 税理士法人 藤　田　時　人

14 札幌東 札幌市北区 藤本康男税理士事務所 藤　本　康　男

15 札幌東 札幌市東区 税理士法人本間会計事務所 本　間　貴　久

16 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人アンビシャス・パートナーズ 森　下　　　浩

17 札幌東 札幌市中央区 RITA 税理士法人 山　美　幹　生

18 札幌西 札幌市中央区 税理士法人池脇会計事務所 池　脇　昭　二

19 札幌西 札幌市西区 Aim パートナーズ総合会計事務所 蛯　名　和　広

20 札幌西 札幌市中央区 税理士法人エンカレッジ 遠　藤　成　紀

21 札幌西 札幌市中央区 朝日税理士法人 小　川　裕　也

22 札幌西 札幌市中央区 税理士法人小中会計 小　中　昌　幸

23 札幌西 札幌市中央区 鈴木康弘税理士事務所 鈴　木　康　弘

24 札幌西 札幌市中央区 税理士法人髙橋会計事務所 高　橋　徳　友

25 札幌西 札幌市中央区 税理士法人田中会計事務所 田　中　裕　之

26 札幌西 札幌市中央区 戸井正人税理士事務所 戸　井　正　人

27 札幌西 札幌市中央区 税理士法人常見会計 中　村　新太郎

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名

現在、北海道内の申請実績496件に対し446件を
TKC会員事務所が実践されています。

TKC北海道会 会員各位
　平成29年５月29日より早期経営改善計画策定支援が開始されました。当事業は、中小企業や小規模企業が、認定支
援機関の支援を受けて、経営改善計画を策定し、金融機関に提出することで自己の経営の見直しと早期の経営改善を
促すものです。認定支援機関の使命として、当事業を積極的に実践することで、関与先の業績管理体制を整えていきま
しょう。
　TKC北海道会では、全認定支援機関登録事務所が、当事業を実践することを目指して活動します。その一環として、
早期経営改善計画策定支援実践事務所一覧を定期的に会員事務所へ発信いたします。是非、取組みを開始しましょう！

TKC北海道会 会長 田中　裕之

１．事務所名掲載の条件
（１）ProFIT の「利用申請受理通知」の報告を実施していること。
（２）「利用申請受理通知」の報告にて「TKC 会報の実践事務所一覧への掲載」及び「TKC 全国会 HP の実践事務所一覧へ

の事務所名掲載」を承諾していること。
　　　 ※事務所名掲載を希望されない場合は、ProFITにて承諾にチェックを入れないようにしてください。
２．当資料は、前週の金曜日に集計し毎週月曜日に発信させていただきます。

TKC北海道会

早期経営改善計画策定支援NEWS

早期経営改善計画策定支援実績事務所一覧
【令和元年12月20日現在・順不同・敬称略】

令和元年12月20日版

TKC北海道会
中小企業支援委員会／システム委員会／巡回監査・事務所経営委員会

28 札幌西 札幌市西区 山田めぐみ税理士事務所 山　田　めぐみ

29 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん総合マネジメント 山　谷　謙　太

30 函　館 函館市 北川勝弘税理士事務所 北　川　勝　弘

31 函　館 函館市 長田栄吾税理士事務所 長　田　栄　吾

32 函　館 函館市 野呂豊税理士事務所 野　呂　　　豊

33 函　館 北斗市 細川拡厚税理士事務所 細　川　拡　厚

34 函　館 茅部郡森町 松山高治税理士事務所 松　山　高　治

35 苫小牧 苫小牧市 湯谷和彦税理士事務所 湯　谷　和　彦

36 旭　川 深川市 税理士法人小島会計 小　島　拓　也

37 旭　川 旭川市 税理士法人カムイ会計 高　橋　愼　吾

38 旭　川 旭川市 ふたば税理士法人 西　　　康　子

39 旭　川 旭川市 税理士法人たいせつ 渡　辺　　　亨

40 旭　川 旭川市 税理士法人北都会計 渡　辺　祐　吉

41 稚　内 稚内市 田村栄章税理士事務所 田　村　栄　章

42 北　見 網走市 税理士法人オホーツクネクスト経営会計 南　都　正　弘

43 空　知 滝川市 大林強税理士事務所 大　林　　　強

44 空　知 滝川市 斎藤恵美子税理士事務所 斎　藤　恵美子

45 空　知 滝川市 税理士法人エルムパートナーズ 坂　本　和　繁

46 空　知 滝川市 八幡税理士事務所 八 幡 吉 昭

47 帯　広 帯広市 税理士法人あおぞら会計事務所 河　合　　　敏

48 帯　広 帯広市 来海会計事務所 来　海　有　起

49 帯　広 中川郡本別町 砂原会計事務所 砂　原　政　広

50 帯　広 帯広市 税理士法人竹川会計事務所 竹　川　博　之

51 帯　広 帯広市 中井会計事務所 中　井　　　宏

52 釧　路 釧路市 税理士法人トップマネジメント 甲　賀　伸　彦

53 釧　路 釧路市 税理士法人タックス総合経営研究所 近　藤　康　範

54 釧　路 釧路市 鈴木圭介税理士事務所 鈴　木　圭　介

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●1 6 1 7
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　12月６日（金）18時よりアートホテル旭川に

て、第43回TKC旭川支部合同忘年会が開催さ

れました。今回はご来賓６名、会員21名、職員

57名、計84名の参加となりました。

　例年、新人さんお披露目のための「新人ゲー

ム」やテーブルごとのメンバーで一丸となってクイ

ズに答える「テーブルゲーム」をしておりますが、

今回は記念すべき令和元年ということもあり、

テーブルゲームの代わりに澤森一貴・大同生命

保険株式会社北海道TKC企業保険支社旭川

推進課長による「2019年度旭川支部企業防衛

大抽選会」が繰り広げられました。

旭　川
支部

　大抽選会とは、業績の良かった職員を対象

に素敵な景品にて還元するという趣旨のもので

す。抽選箱をひくトップバッターは、札幌から遠

路はるばるお越しくださった八森恵一・TKC北

海道会企業防衛推進委員長。第１位の景品は

「伊勢海老１年分」ですので、くじ引き担当は責

任重大です。そこからは当たった職員が順番に

司会をするという、みんな一丸となって保険を頑

張ろう！という意気込みになれた大盛り上がり

の大会となりました。

　そのあとは、毎年恒例のメインイベント「ビン

ゴゲーム」です。ビンゴカードを買えば買っただ

け、景品が当たるという素晴らしいものです！今

年の第１位は「黒毛和牛１年分」・第２位は「ド

ンペリ」・第３位は「JCB商品券１万円分」でし

た。毎年のトップ景品は、第１～３位までです

が、今年はアートホテルのご厚意で、第４～５位

はホテルのシフォンケーキとすることができまし

た！面白いものから豪華なものまでピンからキリ

まであり、一喜一憂しつつも終始笑顔が溢れま

す。

　次回忘年会は、皆さまに支えられて、はや第

44回、12月４日（金）18時開催です。旭川支部

に限らず、ご参加いただける方々、ぜひご一報お

待ちいたしております。

　楽しく飲んで食べて歌って、プラス素敵な景品

を貰いに旭川に来ませんか？

（旭川支部　友の会代表幹事　

株式会社多田総合会計事務所　相馬　路代）
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　第１回支部例会は、11月11日（月）に岩見沢

市・平安閣において開催しました。

　冒頭、山田和訓支部長から「TKC全国会では

モニタリング情報サービスの本年度末件数24

万件を目指して活動を進めており、北海道会で

も各支部の達成目標を設定して９月末までと10

月以降に区分してキャンペーンを実施していま

す。９月末までの実績で、当支部が社数・件数と

もに北海道会で唯一目標をクリアしました。ご

空　知
支部

第１回支部例会と金融協議会を開催

支部例会（支部長挨拶） 協議会風景

支部例会

理解とご協力に感謝します。10月以降の第２次

キャンペーン（増加数・率）へも積極的な取り組

みをお願いしたい」とあいさつがありました。

　引き続き、令和元年度の活動について、今後

の活動予定を含めて協議・確認しました。

　さらに、木村聡会員（システム）、斎藤恵美子

会員（企業防衛）、谷勲会員（リスマネ）、八幡

吉昭会員（巡回監査）、中浦孝一会員（書面添

付）、山田支部長（中小企業）から担当委員会

報告がありました。また、TKC・大同生命報告が

ありました。（10会員出席）

提携金融機関と協議会を開催

　支部例会に引き続き、提携金融機関との協議

会を実施しました。

　最初に、山田支部長から「TKC全国会が今、

何をやっているか、一口で言えば“信頼性の高い

TKCモニタリング情報サービスで意見交換

懇親会風景

空知信用金庫 
真ケ口常務理事

決算書を作成して提供する”ことです。具体的に

は、一つ目は“書面添付”の推進です。二つ目が

“TKCモニタリング情報サービス”です」とあい

さつがありました。

　当支部からは、先に実施した「書面添付シンポ

ジウム」（DVD視聴）の状況

等を中心に、北海道会の取組

状況を説明し、各提携金融機

関からもそれぞれの取組状況

の紹介がありました。　　　　　　　

　 なお、協議会に引き続き懇

談会を開き、全体会議では詰められない個別・

具体的な質疑など有意義な時間となりました。

【提携金融機関参加者】

・ 北海道信用保証協会（長谷健次郎滝川支店

長、小蕎充滝川支店次長）

・ 空知信用金庫（真ケ口忠義常務理事・審査管

理部長、青山洸佑審査管理部主任）

・ 北門信用金庫（田中義万岩見沢支店長、吉尾

健岩見沢支店副調査役）

・ 北空知信用金庫（加藤雄三滝川支店長）

 ・ 空知商工信用組合（鈴木之彦常務理事、瀬戸祥

博審査管理部長）

（空知支部　谷　勲）

　一連の集いは、12月13日（金）、滝川市・ホテ

ルスエヒロにおいて開催しました。

　忘年会は、初めて職員参加の「大忘年会」と

して実施をし「企業防衛大抽選会」を行ったこと

もあり、多くの参加を得て盛り上がりました。

　冒頭、山田和訓支部長から「TKC全国会では

モニタリング情報サービスの本年度末件数24

万件を目指して活動を進めており、北海道会で

も各支部の達成目標を設定して取り組んできま

したが、当支部は道会で唯一目標をクリアした。

ご理解とご協力に感謝する。繁忙期も元気で活

躍を」とあいさつがありました。

　引き続き令和元年度下期の活動について、今

後の活動予定を含めて協議をしました。

　さらに、谷会員（リスマネ、広報）、中浦会員

（書面添付）、大林強会員（共済）から担当委員

会報告がありました。また、TKC・大同生命報告

がありました。（９会員出席）

　16時10分からは、次の通り盛りだくさんの事

項について実務を中心とした研修会を実施しま

した。（総合司会：吉田麻友美・推進友の会副

第２回例会、研修会と
忘年会（職員合同）を開催

重点取組事項～"モニタリング情報サービス"
＝目標の唯一クリア支部、さらに対応充実を＝

第２回支部例会

たくさんのことを消化
～企業防衛推進研修と合同研修～

第２回研修会
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会長、会員・職員他54名が参加）

　短時間に大変たくさんのことを消化しました

が、司会者および各説明等担当者の要領を得た

説明で、参加者一同、納得の研修会でありまし

た。

１　上期企業防衛推進事績報告

　　… 齋籐恵美子・企業防衛制度推進委員長

２　企業防衛推進事例発表

　　… 朝倉賢一氏（㈲エルムパートナーズ）

３　DVD研修「理念に基づく法人個人トータ

ル保障」

　　… CS・コンプライアンス研修　

 東俊兵・大同生命㈱空知担当課長

４　大同生命報告

　　…西原嘉孝・大同生命㈱北海道支社長

５　TKC最新情報

　　…金子輝一郎・TKC旭川センター長

 

　研修会に引き続き、企業防衛大抽選会付き

忘年会を盛大に開催しました。

　平成30年度に、平成27年度に続き２度目の

全国第１位を成し遂げた推進友の会幹事および

直接、推進の任に当たった監査担当者を主体と

した参加者の皆さまです。いやがうえにも大い

に盛り上がりました。

支部例会（支部長挨拶）

研修会風景

忘年会風景

抽選会風景

40型4K獲得　青砥寛斎さん

40型4Kテレビ獲得　青砥寛斎さん（木村会計）

支部例会

企業防衛大抽選会実施!!
～40型4Kテレビ、カニ詰め合わせで盛り上がる～

大忘年会
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札幌東西支部合同忘年会
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　11月29日（金）、センチュリーロイヤルホテル

において、札幌東西支部合同忘年会が開催され

ました。

　今年の忘年会は例年実施されている“余興”

を一時封印し、“カラオケ大会”を敢行すること

となり、参加者一同は日ごろ夜の街にて鍛えた

その歌唱力をいかんなく発揮する場となりまし

た。

　今回の大会は、高得点をたたき出した者が優

勝という極めてシンプルな催しとなる見込みで

した。しかしながら、TKC東西支部忘年会例年

札幌東
支部

の“余興”の余韻が冷めやらぬ中での開催とあ

り、日ごろ温めてきたネタをどうしても披露しな

ければ気が済まない者も多々いるようで、結果

として歌唱力の得点よりも、ネタの披露度に終

始する参加者が多かった印象で、例年どおりの

忘年会と大差ない感じとなりました。加えて、ネ

タを披露するものの、相変わらずスベる者も続

出し、これもまた例年どおりの忘年会となりまし

た。

　会はお酒が進む中、提携・協定企業、事務局

そして会員たちの交流が積極的に推進され、互

いのビジネスチャンスを育む、またとない機会と

なりました。

　そして、今年一年の慰労とこれから始まる繁

忙期への活力を充電する充実した会となり、大

盛況のうちにお開きとなりました。

（札幌西支部　柳橋　琢磨）
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研修旅行
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　11月10日（日）から12日（火）までの３日間、

札幌西支部研修旅行として、沖縄県那覇市の金

城達也税理士事務所を訪問しました。今回は、

常夏の？沖縄へ行けるということで、昨年の参

加者を大きく上回る13名が参加しました。山谷

謙太支部長と河村聡子会員のご子息こたろう君

も参加しました。

　当日は新千歳からの直行便で沖縄入りしまし

た。那覇空港近くでレンタカーを借り、宿泊先

のホテルロコアナハに移動しました。その後、夜

の食事までの時間、先日残念ながら焼失した首

里城見学メンバーとソーキそばランチメンバーに

札幌西
支部

分かれて行動しました。

　自由行動を終え、その日の夜の食事は､山谷

支部長の顧問先社長推薦の、アグー豚しゃぶ

しゃぶが食べられるお店に行きました。ソーキそ

ばランチメンバーは、ランチが一次会状態とな

り、合流した時には既にお酒がかなり入っていま

した。私、フードファイター熊谷は満腹状態だっ

たソーキそばランチメンバーの分も食べました

が、さすがにお腹いっぱいになりました。それで

も、沖縄らしいメニューを美味しくいただきまし

た。

　２日目は、午前中から午後３時前まで本島南

おきなわワールド・玉泉洞

部の観光スポットである琉球ガラス村、ひめゆり

の塔、おきなわワールドに行きました。晴天に恵

まれ、最高気温も25度と、11月が冬の始まりに

あたる北海道に住むわれわれにとっては、ずっと

居たいと思うほどの快適な天気でした。

　夕方４時から、倶知

安に次いで２番目に

地価上昇率が高いと

いわれるおもろまちに

ある、金城達也税理

士事務所を訪問。金

城会員と所属税理士の玉那覇会員が、事務所の

概況、職員管理育成、月次および年次巡回監査

の業務品質管理、そして、沖縄特有のトピックと

して軍用地の評価および申告実務についてお話

いただきました。参加者からは、職員教育、福利

厚生、巡回監査業務の詳細などについて質問が

ありました。事務所訪問中、こたろう君のお世話

を事務所の保育担当職員がしてくださいました。

　事務所訪問終了後、国際通り沿いの琉球料

理店で懇親会が開催されました。事務所訪問で

は質問しきれなかった質疑応答の他、民謡と舞

踊のステージの際、こたろう君が何度かステージ

に登ろうとし、演者や他の参加者を楽しませてい

ました。

　最終日は、午前中一部のメンバーが観光を

楽しんだ後、お土産と事務所訪問で得た知見を

もって直行便で北海道に帰りました。

　今回の研修旅行で、地域に根差す一方、戦略

性を持った事務所経営が事務所発展につなが

ることを改めて感じました。また、１歳のこたろう

君にとってはとても良い思い出になったと思いま

す。

（札幌西支部　熊谷　亘泰）

金城達也事務所見学会

琉球ガラス村

ひめゆりの塔

懇親会

めんそーれ札幌西支部



FROM OBIHIRO,OTARU,KUSHIRO,ASAHIKAWA,SORACHI,HAKODATE,TOMAKOMAI,SAPPORO HIGASHI,SAPPORO NISHI,KITAMIFROM ASAHIKAWA,SORACHI,SAPPORO HIGASHI,SAPPORO NISHI,KITAMI,HAKODATE

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●2 8 2 9

例会・研修会報告

　11月29日（金）、アスティ45の会議室におい

て、札幌西支部の例会が開かれました。年の瀬

の忙しい時期にもかかわらず、20人弱の会員が

参加しました。

　TKCモニタリング情報サービスを中心にした

事務連絡の後、札幌西支部例会恒例の近況報

告という名の情報交換会を行いました。

　急に寒くなったこともあり、インフルエンザや

ぎっくり腰などの健康の話から、恒例の税務調

査、雇用の話などもありました。会務に追われる

ことで大変という声もありましたが、会務は貴重

な経験や勉強ができるのでぜひ参加をお待ちし

ています。

　また、TKCや提携企業の皆さまからもフレッ

シュな新人あいさつや、異動によるお別れのあい

さつもありました。忘年会の出し物への意見交

換も行われ、エントリー制だとむしろ気が引けて

しまうという声もありました。

　次回の例会は4月8日（水）にランチを兼ねて

行われます。同日予定されるの税理士会の統一

研修会のついでに参加できるようセッティング

しますので、奮ってご参加ください。

（札幌西支部　前嶋　章宏）　

　例会の後に、研修会が開催されました。

　今回は、上原貢会員が、自らの事務所業務に

ついて発表されました。

札幌西
支部

　札幌西支部の研修会では、講師を務める会

員が、自らの事務所運営について発表していま

す。その際、発表者は、開業からの歩みや事務

所の課題に重点をおくことが多いのですが、上

原会員は違いました。

　研修のタイトルは、「会計業務の改善提案

（TKC FX2利用のクライアント）」。常に支部

例会に出席している会員ならば、おわかりでしょ

う。そうです。あの上原会員が発表するのです。

宇宙のかなたで行われていたように感じていた

業務が、遂に明らかになるのです。

　まず、現在の自計化について、上原会員が意

見を述べられました。要約すると以下の通りで

す。つまり、現在の自計化は、入力作業をただ単

にクライアントに押し付けているだけであり、日

本全体としてみれば、生産性向上にはつながっ

ていない。会計事務所・クライアント両者の負

担軽減を実現するために、IT化を推進し、自動

仕訳を徹底活用すべきである。

　では、このような問題意識に基づく会計業務

の改善提案とは、いったいどのようなものなので

しょうか。その骨子は、二つの簡単な入力システ

ムと銀行のビジネスWebデータです。二つの簡

単な入力システムとは、現金出納帳システムと売

上日報システムです。両者ともに上原会員自らが

構築しています。

　また、上原会員は、税理士の存在感を高める

ために、できるだけ多くの資産家申告者を確保し

たいと考えています。特に外国人の資産家申告

者を多く獲得しているようで、現在も海外から新

規の引き合いが多くきているとのことでした。

　上原会員の発表後、研修参加者はグループに

分かれて、ディスカッションを行い、意見をまとめ

ました。その後、グループごとに意見を発表し、

参加者全員で討議を行いました。

　笑いが絶えない和やかな雰囲気の中、討議

は終了しました。討議の結論を記しておきま

す。「上原会員が構築しているようなシステムを

TKCが提供すればよい」。

　最後に、支部会員の学びのために、業務スタ

イルについて、包み隠さず発表してくださった上

原会員に、深く感謝いたします。ありがとうござ

いました。

（札幌西支部　中川　雄介）
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例会・研修会・金融機関交流会開催報告

　11月25日（月）、ホテルベルクラッシック北見

において支部例会、研修会および金融機関交

流会が開催されました。

　支部例会には10名の会員に参加いただき、

TKCモニタリング情報サービスの取り組み状況

等を共有しました。

　研修会の第１部は北海道会副会長の岩本敏

美会員を講師としてお招きし、「決算書及び財務

データからの経営助言」をテーマに事務所の事

例も余すところなく説明いただきました。

　第２部は、日本政策金融公庫北見支店の村

上英樹融資課長よりオホーツク管内の創業融

資実績（令和元年度上半期）の報告をいただ

き、近年は女性と40代以上の融資実績が増加

している点をお話いただきました。

　研修に続いて、金融機関交流会が開催されま

した。これには会員10名と、３金融機関（北見

信用金庫、日本政策金融公庫北見支店、北海

道信用保証協会北見支店）６名にご参加いただ

きました。

　北海道会および北見支部の取り組みを説明

した後、「いまこそ、会計で会社を強くする～決

算書の信頼性が生み出す中小企業の資金調達

力～」DVDを全員で視聴しました。

　その後、各金融機関より情報提供をいただ

きました。金融機関の皆さまからは「今後も会

計事務所と密に連携を図りたい」、「引き続き、

TKCモニタリング情報サービスの積極的な利用

をお願いしたい」等の声をいただきました。非常

に有意義な情報交換ができたと思います。

　次回は４月に網走市内で網走信用金庫との

交流会を開催予定です。多くの支部会員にご参

加いただきたいと思います。

（北見支部　南都　正弘）

北　見
支部

例会・研修会・忘年会

　12月10日（火）、フォーポイントバイシェラト

ン函館において、例会、支部研修会、職員を交え

ての大忘年会が開催されました。

　午後２時からの例会では、会員13名の出席

（出席率65％）で、函館支部としてはちょっと寂

しい数字でした。例会は通常どおり細川拡厚支

部長のあいさつからはじまり、委員会報告、道会

報告、SCG報告、大同生命報告と続いて、近況

報告では、TKCモニタリング情報サービスにつ

いての取り組み等が話題になりました。

　午後４時からの研修は、株式会社ファイン

ビットの中村中代表取締役をお招きし、「金融

検査マニュアル廃止後の金融事情と今後の対

函　館
支部

応」をテーマに２時間ご講演いただきました。従

来の格付け審査から時代背景や金融庁検査の

側面を踏まえた金融機関の審査のプロセス変

化などの内容でした。また、税理士と金融機関

の連携ビジネスモデルの具体的な事例を交えて

お話しいただき、税理士としての職域拡大のチャ

ンスがあると熱く語られていました。

　午後６時過ぎからの大忘年会では、来賓７

名、会員９名、職員24名の計40名の参加で、企

業防衛の抽選会や会員が寄付した景品の抽選

会もあり、盛況のうちに終了いたしました。

（函館支部　長田　栄吾）
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列 支部名 会員氏名
【敬称略】

令和元年実績

1～10月 11月 合計

1

札幌東支部

五十嵐  勝  義 80 10 90
2 市 川 善 明 32 1 33
3 井 上 晋 一 0 0 0
4 岩 田 圭 史 6 1 7
5 岩 本 敏 美 21 3 24
6 大 林 愼 一 4 1 5
7 小田川　  　繁 5 0 5
8 梶 原  　 宏 4 1 5
9 加  藤  恵一郎 184 13 197
10 金 子 雅 行 5 0 5
11 金 坂 和 正 12 1 13
12 川 股 修 二 103 18 121
13 小 平 康 夫 34 4 38
14 斎 藤 雅 昭 9 1 10
15 坂 本 文 彦 7 0 7
16 佐々木  忠  則 185 16 201
17 佐々木  俊  幸 6 0 6
18 佐々木  幸  徳 33 3 36
19 佐 藤 俊 一 9 2 11
20 佐 藤 伸 泰 63 2 65
21 下 坂　　 登 5 0 5
22 清 宮　　 純 63 11 74
23 髙 野 真 人 7 0 7
24 田 中 慎 也 3 0 3
25 千 葉 寛 樹 71 6 77
26 塚 田 修 治 56 8 64
27 出 口 秀 樹 44 7 51
28 寺 田　　 勉 63 8 71
29 中 川 一 俊 52 5 57
30 中 川 信 喜 46 5 51
31 中 田 浩 貴 11 2 13
32 名 越 隆 雄 3 0 3
33 原       幸四郎 59 0 59
34 藤   崎  登喜雄 0 0 0
35 藤 田 時 人 57 3 60
36 藤 本 康 男 9 0 9
37 本 間 貴 久 100 15 115
38 本 間　　 崇 3 0 3
39 丸 山 昭 一 19 4 23
40 南　　 優 香 22 1 23
41 宮 下 直 樹 80 12 92

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

令和元年実績

1～10月 11月 合計

42

札幌東支部

森 下  　 浩 18 4 22
43 山 美 幹 生 35 0 35
44 横 山 知 明 0 0 0
45 吉 川 直 宏 4 0 4
46 米 澤 篤 志 16 0 16
47

札幌西支部

阿 部 真 澄 38 10 48
48 池 脇 昭 二 94 6 100
49 石 川  　 透 0 0 0
50 國 分 敬 祐 3 1 4
51 伊 東 幹 世 0 0 0
52 上 原  　 貢 12 1 13
53 遠 藤 成 紀 169 12 181
54 大 沼  　 宏 6 0 6
55 岡 崎 克 明 0 0 0
56 岡 崎 正 毅 9 1 10
57 岡 村 圭 介 0 0 0
58 小 川 裕 也 15 1 16
59 川 端 忠 範 12 1 13
60 桑 畑 典 義 0 0 0
61 小 中 昌 幸 40 7 47
62 近 藤 勝 美 4 0 4
63 杉 村 弘 幸 12 2 14
64 鈴 江  　 誠 29 0 29
65 高 野 一 夫 0 0 0
66 竹 中 正 美 40 3 43
67 田 中 裕 之 112 5 117
68 藤 堂 愛 子 2 0 2
69 西野尾  嘉  拓 0 0 0
70 八 森 恵 一 3 0 3
71 平 田 清 悦 28 2 30
72 堀  内  鶴次郎 24 3 27
73 三 上 香 織 0 0 0
74 宮 崎 知 行 16 3 19
75 村 西 逸 郎 1 0 1
76 茂 木 賢 治 0 0 0
77 森 下 敏 美 12 1 13
78 八 島 依 子 14 2 16
79 山 崎 瑞 枝 0 0 0
80 山  田  めぐみ 5 1 6
81 山 谷 謙 太 139 12 151

 

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

令和元年実績

1～10月 11月 合計

82

小 樽 支 部
足 立 竹 秀 6 1 7

83 澤 田 忠 宏 43 2 45
84 西　　 正 則 4 0 4
85

函 館 支 部

奥 山 昌 弘 15 4 19
86 鎌 田 直 善 35 0 35
87 北 川 勝 弘 21 1 22
88 後 閑 慶 子 5 0 5
89 千 田 浩 文 5 0 5
90 西 谷 裕 幸 3 2 5
91 蛭子井   眞  市 31 2 33
92 細 川 拡 厚 26 1 27
93 松 山 髙 治 18 1 19
94

空 知 支 部

大 林 　　 強 0 0 0
95 木 村 　　 聡 54 5 59
96 斎  藤  恵美子 40 2 42
97 坂 本 和 繁 118 8 126
98 鳴 海 敏 郎 0 0 0
99 八 幡 吉 宣 19 1 20
100 山 田 和 訓 39 2 41
101

旭 川 支 部

青 柳 順 也 4 0 4
102 薄  井　タカ子 19 2 21
103 尾 田 利 雄 50 3 53
104 加 藤 一 博 0 0 0
105 金 谷 博 光 89 8 97
106 熊 谷 益 夫 0 0 0
107 小 島 拓 也 2 1 3
108 坂 本 英 志 0 0 0
109 佐 藤 弘 道 1 0 1
110 高 橋 愼 吾 59 5 64
111 舟 橋  　 馨 4 0 4
112 渡 辺 祐 吉 50 6 56
113

稚 内 支 部
蝦 名 朗 太 2 1 3

114 田 村 栄 章 25 3 28
115 松 井 静 夫 11 0 11
116

北 見 支 部

伊 東 隆 志 2 0 2
117 井 山  　 等 12 2 14
118 菅 原 雅 之 3 0 3
119 中 島 茂 幸 2 0 2
120 南 都 正 弘 2 0 2
121 渡 邊 直 喜 1 0 1

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

令和元年実績

1～10月 11月 合計

122

帯 広 支 部

井 上  　 理 12 1 13
123 河 合  　 敏 129 12 141
124 梅 田  　 勇 101 3 104
125 白 岩 征 之 102 16 118
126 砂 原 政 広 71 3 74
127 谷 本 倍 規 109 11 120
128 竹 川 博 之 40 2 42
129 東 城 敬 貴 36 4 40
130 中 井  　 宏 111 11 122
131 干 場 慎 也 7 0 7
132 松 田 孝 志 5 2 7
133

釧 路 支 部

甲 賀 伸 彦 134 11 145
134 高 津 直 人 0 0 0
135 近 藤 康 範 30 1 31
136 鈴 木 圭 介 45 3 48
137

苫小牧支部

猪 股 冬 樹 17 3 20
138 石 田 政 士 49 7 56
139 駒 井 桂 伺 35 3 38
140 佐 藤 俊 生 18 1 19
141 柴 山 徳 雄 11 2 13
142 鈴 木 啓 一 2 2 4
143 湯 谷 和 彦 67 7 74
144 小 林 史 郎 0 0 0

※公表に同意をいただいた会員のみ掲載しています。 
※掲載は、随時TKC北海道会事務局にて受け付けています。 
※書面添付実践件数は、TKC全国会の選考基準に基づいた件数です。 
※実績は法人・個人合算しています。

「ＴＫＣブランドで社会を変える」ための運動方針

１．「ＴＫＣ方式の書面添付」の推進
２．「ＴＫＣモニタリング情報サービス」の推進
３．「ＴＫＣ方式の自計化」の推進

 ＴＫＣ全国会 第 3 ステージ
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祝！第20回！2020年！ということで総集編企画です。
「万策尽きたー＜”(`0´)”＞」からではなく、これまでの掲載店から変化のあったお店の「今」を紹介します。

gopのアナグラ（山の手）
毎週のように変わる限定サイドメニューが日本全国のカレー通を唸ら
せ、より人気店になりました。ただ…人気のおかげで自分の大好きな「カ
リーアヤム」の提供がお休みに( ；́ω；̀)
・チキンときのこ100番にオクラトッピング。限定のサイドメニューで
　ミーンコロンブ、らむたん、鶏皮アチャール。
http://gop-soupcurry.com

http://www.kuroiwa-curryhanten.com

第３回

黒岩咖哩飯店（西8丁目、行啓通駅【NEW】）
ここ数年、大阪を中心に「スパイスカレー」ブームが日本中に起こってい
ます。札幌スパイスカレーを代表するお店として山鼻に2号店ができま
した*:･ﾟ＼(ﾟ▽ﾟ*)

第４回

https://twitter.com/morokamui

スープカレーカムイ（東京：秋葉原【移転】）
人気の割に客席数の少なさが難でしたが、やっと広い場所に移転オー
プンしました！変わらず最寄り駅は秋葉原、らしさあふれるコラボレー
ションも続いていますが、店内は前より落ち着きゆっくり食べることが
できますε-( ∀́` *)

第５回

https://twitter.com/soul_store

Soul Store（狸小路７丁目【移転】）
大きいごぼうの美味しさと、盛り付けの美しさが随一のお店、なんとこち
らも移転オープン！狸小路７丁目に移り、より広く、立ち寄りやすくなりま
した。美味しさと美しさは変わりません
:*:.｡.:*( ∀́` *)*:.｡.:*:
・チキンと夏の旬野菜３番

第６回

https://twitter.com/CURRYtamasii
https://twitter.com/currytamasii_14

カレー魂デストロイヤー（西線14条、北12条【NEW】）
なんと、ここは２店舗に分裂！一度はなくなるは
ずのお店がまさかのＶ字回復です。新店舗は
北大近辺カレー激戦区で健闘中(#｀ｰ´)و
・ニラナンコツキーマ0番なめたけ

第９回

第2回

スープカレーは本懐、
そこに萌えんとは、君
第20回 諦めず、最後までこのカレーを見捨てずに食べよう

カレーのこと、好きになってから自分じゃないみたい…
うまく言えなくて、ごめんね<"^_^) 困難、荒波、大歓迎、私なら大丈夫です。珈　色の人生。
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ありがとう、北海道
首都圏南センター

第3回 

堀　さほ里

１．ごあいさつ
　新年あけましておめでとうございます。北海
道会の先生方、職員の皆さま、お元気でしょ
うか。平成30年10月に首都圏南センターへ
異動となり、早いもので１年３か月が経過し
ました。一人孤独に北海道に転勤しました
が、手ぶらでは帰れないと北海道で婚活した
甲斐あり、昨年無事結婚することができまし
た！富良野で遭難したことがきっかけで恋に
落ちたのはきっと運命だと思います。これか
らも夫婦円満に仕事と両立できるように頑張
ります!!

２．TKC首都圏南センターのご紹介
　約550名の東京中央会の先生方を社員
23名体制でご支援させていただいておりま
す。最近は、東京オリンピック開催に向けて
新国立競技場が完成したりと街中は賑わって
います。企業ではインバウンドや、キャッシュ
レス対応を進めたり、オリンピック期間中は
「2020TDM」への対応が求められ慌ただし
いです。
　弊社でも、テレワークやフレックスなど、働
き方を見直す良い機会になってほしいと願っ
ています。
　マラソンと競歩は札幌開催が正式決定し
たので、皆さまのお仕事への影響も大きいの
ではないでしょうか。

３．東京中央会のTKCモニタリング情報
　  サービスの活動のご紹介
　東京中央会は、MISの進捗率は全国20地

域会中19位と低迷しております。先日企業さ
まが決算書を紙提出した際に、某銀行から
NTTデータ社の「Zaimon」にて電子提出で
きるので会計事務所に依頼してくださいと言
われてしまいました。事務所からご連絡いた
だいたその日にe21まいスターをご提案し、
翌期からMISにて決算書を提供することなり
ました。銀行からは電子申告された正しい決
算書の提出が求められるため、TKC財務シス
テム利用に関わらず全関与先にMISのご紹
介をすべきだと反省しました。
　北海道会の皆さまも、MISを積極的に推
進されていると思います。この記事が皆さま
のお手元に届く頃には全国会目標の12万社
24万件達成していることでしょう！MISの認
知を高めてからが本当のスタートだと思いま
す。決算書の信頼性を担保できるMISを活用
して金融機関と一緒に関与先企業の成長を

応援していきましょう！



東京中央会

三神　仁美
Hitomi Mikami

リレーエッセイ

あけましておめでとうございます

　北海道会の皆様、大変ご無沙汰しております。２年前に

北海道会から東京中央会に移転をしましたが、この度、札

幌での勤務時代を同じ事務所で一緒に過ごした米澤会

員より投稿のバトンタッチを受けました。地域会を超えて

の投稿は失礼かと躊躇しましたが、「あの人は今？」の状

態ではなかろうかと、せっかくの機会ですので近況報告

できればと思いました。

　30代前半に札幌で独立し事務所を開業してまる10

年、うち東京に事務所を移転して２年が経過しました。

YOUは何しに東京へ？とよくご質問をいただきます。東

京での事務所拡大を目論んでいるのか、はたまた異性を

追いかけて…？と、何ともロマンチックなご想像までいた

だいております。

　しかし、そのようなご期待とは裏腹に事務所拡大という

点においてはいささか関心がなく、今は職員を雇用する

ことも止めて完全なプライベート事務所にしました。開業

してからお世話になり続けている札幌のお客様を大切に

しつつ、新たにご依頼のある東京のお客様に精一杯のお

仕事をさせていただいているところであります。では、な

ぜ札幌に家庭もありながらわざわざ東京へ？とよく突っ

込まれます。札幌には高校生と小学生の息子が暮らして

いるのですから、普通に考えればそうくるのも当然でしょ

う。

　過去に母校の大学で、実務家講義の一つとして人生に

おいて「夢を描く」ことの大切さをお話しさせていただき

ました。ところが今の学生さん達が聴きたくて求めてい

ることはそんなことではありませんでした。嘆かわしいこ

とに彼らの関心は、どのようにすれば給料の安定した残

業が少ない良い会社の内定をもらえるかという点です。

夢を描くなんて無責任なこと言うな、そんなものはエゴ

に過ぎないという残念な意見も受けました。これは彼ら

を責めるべき問題ではなく、彼らの親世代の非正規雇用

割合の増加という社会的背景があるため、そのような思

考に至ってもいた仕方ないようにも思えます。

　しかし私があの時彼らに伝えたかったことは、10年

後、20年後の輝かしい自分を想像し、描けていますか？

ということです。暗くて到着点の見えない長いトンネルを

目先の障害物にばかり気をとられて闇雲に進むより、た

とえ目的地が遠くてもそれが遥か彼方にでも見えていれ

ば、そこに辿り着くまでの過程がどんなに楽しいことか。

障害物があるのは当たり前。それを乗り越える力こそが

生きる力ではないでしょうか。

　さて、ここで私のニヤニヤと思い描く目的地について

触れたいところですが、残念なことに紙面が無くなってし

まいました。いい歳をして、子供を放ってなに夢なんか観

てるのだとご批判を受けるかもしれませんが、今やらな

いでいつやるのだという信条のもと、今を一生懸命生き

たいといつも思っています。そして何よりも、こんな破天

荒な私をいつも支えてくださるお客様方と、温かく見

守ってくれる家族には心から感謝しています。

　最後になりましたが、お世話になった北海道会の皆様、

東京へご出張の際はぜひお声がけくださいね。またお会

いできますことを心よりお待ち申し上げております！

「時・空・人」

表参道イルミネーション

後藤　政則
Masanori Goto

　税理士受験も終わり二年間の実務修習中の

1977年の暮、忘年会の話題をさらったのは、秋に

放映されたアメリカのテレビドラマ「ルーツ」。ルー

ツ探しが流行した。

　父は岐阜で生まれ幼い時に十勝に来たことは、

子供の頃から漠然と知っていた。父から故郷は雪

深い山の中だが天皇ゆかりの古桜が咲いている、

といつの頃か聞かされ、桜の季節になると一度観

たいと思っていた。

　平成最後の桜の季節にその機会が訪れた。当日

の淡墨桜は八分咲との予想。新幹線、東海道線を

乗り継いで大垣で樽見鉄道（樽鉄）に乗り換え。

乗り換えといっても駅舎はなく、大垣駅のホーム

に間借りしているようだ。それもそのはず樽鉄は旧

国鉄線。昭和59年に樽鉄に生まれ変わったとのこ

とである。大垣駅から目的地である終点の樽見駅

までは34.5㎞。この間19の駅を結び、走る気動車

は青×赤の塗装に白ラインのコーポレートカラー。

この時期は例年桜ダイヤ（臨時）として運行とのこ

と。

　沿線は富有柿の産地を通過し、山間部に入る本

巣駅から終点の樽見駅までの18.3㎞には10の橋

梁と９のトンネル。この数から沿線が険しい渓谷を

縫う風光明媚（めいび）な鉄路と想像がつく。

　淡墨桜は後の第26代継体天皇が29歳の時、根

尾谷を離れるときに植樹され、「身の世と遺す桜

は薄住よ　千代にその名を栄盛へ止むる」との一

首を添えられた、と伝えられている樹齢1500年を

超える一本桜である。蕾の時は薄紅色、満開時に

は白色、散り際には薄墨色と変化する。現在は数

回にわたり枯死の危機を乗り越え、さまざまな保

護策がとられ不死鳥のごとく蘇り満開の花を咲か

せている。そのため、桜は杖となる多くの支柱で支

えられているが、目通り幹囲9.4ｍの太さが樹齢を

誇っており、後方には後継ぎの二世桜も花を咲か

せている。

　当日は、桜祭りが開催されており、現地職員との

会話で「父の出身が根尾です」「名前は」「後藤で

す」「では高尾の方ですね」と伺い、先祖への長年

の思いが一気に近くなった。高尾は樽鉄終点から

二つ前の駅名でもある。

　作家の藤沢周平氏は「雪は我慢することを教え

る。我慢しないと春は来ない。我慢して春を待つ間

にいろんなことを考える」と述べている。

　先祖が観たであろう根尾の淡墨桜は1500年も

の間来る春に花を咲かせるため風雪に耐え続け今

を迎えている。幸い私も雪国に生まれたことで、今

少し雪から学び続けていきたいと思う。

　私のルーツは、岐阜県本巣郡根尾村高尾。

根尾谷の淡墨桜
帯広支部
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【今年秋からの活動】

10月４日（金）

第43回TKC北海道会秋季大学

　懇親会にて。鈴木圭介支部長（釧路支部）、戸

井正人会員（札幌西支部）と漫才。

10月11日（金）

第43回日税連公開研究討論会

「個人が負担する税等の制度についての提言～

所得税と個人住民税の関係を中心に～」

　左からわたし、戸井会員、有田眞人税理士、澤

田忠宏会員（小樽支部）、小宮山貴之税理士。

　わたしは、株式投資をしていて配当から引か

れた税金が還付になるからと確定申告をしたと

ころ、国民健康保険料があがったり、医療費が３

割負担になってしまったという納税者役でした。

10月25日（金）

TKCの書面添付活動の報告

　札幌西税務署と札幌中税務署へ表敬訪問。

林俊一副支部長と小林康弘書面添付推進委員

長と。

11月29日（金）

札幌東西支部合同忘年会

　懇親会にて（札幌西支部）。村岡学会員、戸井

会員と漫才からのダンス（郷ひろみゴールドフィ

ンガー）。ダンサーは、小林会員、柳橋琢磨会

員、前嶋章宏会員とわたし。

　こうして並べてみてみると全部金曜日に活動

してました。今年もよろしくお願いいたします。

【追伸】昨年の再検査でとうとう糖尿病と認定

されました。酒もほどほどにして健康第一で頑

張ります。

札幌西税務署にて

札幌中税務署にて



〇今年の干支は「子」。ひとつ前の「子」年は言わずと知れた2008年。そう、リーマンショックから12
年経つ。この間、東日本大震災などの大きな自然災害に見舞われたにもかかわらず、この12年で株
価は約３倍。中小企業の業況は良くはないけど、悪くはない。この真偽、定かではない大企業の景
気の良さが、下支えをしてくれたおかげで、「悪くはない」というところも多いのではないだろうか。さ
て、2020年東京オリンピックという一大イベントがあるが、その後の景気については、人は皆「悪く
なる」と、口をそろえて言う。そんな中、どうやって生き残ってもらうか、そのためにどんな手助けがで
きるのか、TKC会計人としては踏ん張りどころなのかもしれない。

〇羊ケ丘から日本ハムがいなくなる、あと３シーズン。もうどうしようもない。じゃ、前向きに考えて北
広島まで行こうじゃないか。アクセスをどうするのか。車か、バスか、渋滞か。JRは、ここからじゃ札
幌駅経由、１時間はかかる。地下鉄（LRTでもよい）延長してくれ。福住⇒札幌ドーム⇒羊ケ丘⇒清
田区役所前⇒清田体育館前⇒三井アウトレットパーク⇒大曲くるるの杜⇒星槎道都大学⇒北広
島ボールパーク⇒北広島駅。この路線なら20分で行ける。お金のある方、ぜひお願いしたい。

（広報委員長　坂本　文彦）

羊ヶ丘のふもとから〇〇を叫ぶ−編集後記に代えて−

支部名
令和元年11月末現在会員数

平成30年11月 平成29年11月
法人型・個人型 Ⅲ型・法人社員 会員数合計

札幌東支部 120 20 140 140 130
札幌西支部 111 15 126 124 124
小樽支部 11 2 13 13 13
函館支部 18 2 20 20 18
空知支部 13 2 15 15 14
旭川支部 33 8 41 44 43
稚内支部 5 1 6 6 6
北見支部 16 1 17 15 15
帯広支部 24 4 28 30 30
釧路支部 21 3 24 24 24

苫小牧支部 15 1 16 15 15
合計人数 387 59 446 446 432

TKC北海道会　会員数

会員動向北 海 道会 会 務 動向
10月２日 巡回監査士試験対策研修

10月３・４日 秋季大学各委員会

10月４日 秋季大学

10月７日 MIS推進プロジェクト会議

10月８日 札幌東支部例会

10月９日 正副会長会

10月９日 書面添付シンポジウム

10月10日 巡回監査レベルアップ講座

10月11日 企業防衛札幌推進の会研修

10月15日 巡回監査士補研修

10月18日 日本政策金融公庫経営支援セミナー

10月23日 資産対策研究会

10月23日 広報委員会

10月30日 理事会

10月30日 NMS委員会

11月５日 リスクマネジメント制度推進委員会

11月６日 巡回監査士試験

11月６日 巡回監査・事務所経営委員会

11月６日 広報委員会

11月７日 共済制度等推進委員会

11月８日 MIS推進プロジェクト会議

11月11日 空知支部例会・金融機関交流会

11月12日 苫小牧支部例会

11月13日 巡回監査士補試験

11月14・15日 ニューメンバーズフォーラム2019 in浜松

11月19日 北海道医業会計システム研究会研修会

11月19日 北海道会農業経営研究会キックオフセミナー

11月20日 北海道会　顧問・相談役・参与会

11月21・22日 大和ハウス部会研修会

11月22日 租税判例研究会

11月26日 帯広支部例会

11月27日 北海道会理事会

11月28日 理念研修

11月29日 座禅研修

11月29日 札幌西支部例会・研修会

12月２日 釧路支部例会

12月３日 日本政策金融公庫交流会

12月４日 正副会長会

12月４日 システム委員会

12月５日 研修所役員会

12月５日 MIS推進プロジェクト

12月６日 継続MAS特別研修会

12月９日 ニューメンバーズフォローセミナー

12月10日 函館支部例会

12月13日 空知支部例会

12月15・16日 北海道未来塾

12月17・18日 ニューメンバーズ実務セミナー

12月18日 中小企業支援委員会

12月19日 北海道理事会
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